

子どもと教育 九条の会・品川

結成9号ニュース 2008. 5. 20

“焼け跡から生まれた 憲法草案” 4月26日の会から

～日本が「民主国家」に、そして「戦争放棄」と書かれた現憲法。敗戦の焼け跡の中で、今の憲法はどのようにして生まれたのか？～映画「日本の青空」取材を元にしたNHK番組（昨年放映）

○1時間を越すビデオを視聴して、話し合いました。

改憲の立場の読売新聞のアンケートで、「9条改正反対」が6割を越した。「9条の会」ができてから年々増えてきているね。

GHQを驚嘆させた鈴木安蔵らの「憲法研究会」案がよくわかる。

政府サイドの松本烝治案は、国民主権でなく戦前のままで驚いた。

“国民主権”を明記したのは、鈴木安蔵らの「憲法研究会」と共産党だけだったのね。

幅広い国民の権利と自由を無条件に保障しようとした自由民権の植木枝盛まで遡っている。

昨年、国立公文書館で鈴木安蔵さんらの手書き原文の憲法草案の展示を見て感激した。

日本の憲法は、国民がアメリカから押し付けられたのではないのね

このビデオと『日本の青空』と両方見られると、憲法の誕生がよくわかっている。

この憲法が国民に保障する自由・権利は「国民の不断の努力によって保持しなければならない」(12条)と明記している。

フランス革命や自由民権運動など、憲法の保障する基本的人権は「人類の多年にわたる自由獲得の努力の成果」で侵すことができない。(97条)と書かれてあるのに感動した。

植木枝盛の平和思想は憲法の平和主義の地下脈だったのね。

朝まで生テレビでワーキングプア問題をやっていた。9条だけでなく25条が今や大問題だ。

中学の、都立の進学校の合格率を区教委が出している。

東大合格一位の都立高は直ちに校庭の改修をすることに。都のバウチャーフィード制度の異常さ！



映画『日本の青空』の品川での上映会を成功させるために、宣伝とチケット販売に力を入れることを申し合わせました。

小中一貫校で中一の7年生には、入学式前に宿題が出されたという。

映画『日本の青空』品川上映会のご案内

日 時：6月5日(木)
①午前10時半 ②午後2時 ③午後6時半 [3回上映]
会 場：荏原文化センター大ホール (東急池上線荏原中延駅下車徒歩5分)
協力券：前売り 1200円(当日券は 1500円) 中高生 500円
主 催：映画『日本の青空』上映品川実行委員会

☆先月 15日、100余人が試写会で映画鑑賞。「感動した」「歴史の事実がわかった」などの感想が寄せられています。上映会の成功を！

☆「9条世界会議」に初日の5日には1万2千人が参加。予想以上の集まりで、残念にも3千人が入場不可能でした。あらゆる世代の参加、特に若者が多かったことは感激でした。海外からは31カ国・地域から150名以上が参加されました。

会場に入れなかつたけどマグワイアさんとワイスさんが来てスピーチを聞けた。We shall over comeの大合唱になった。

新聞でもこの世界会議について報道していたね

大阪では8000人の世界会議だったのね

1万人入れる会場だそうですが、入りきれない人が私たちを含めて3千人以上居ました。世界中から「憲法9条を中心に、平和を願う人が大勢集まり、とても心強く思いました。(井口 恵)

「武力によらない平和を」世界中に

9条世界会議

2008.5/4-5/6

(会場に入れず)楽しみにしていた講演を聞くことができず、残念でしたが、全国の「9条の会」による出店グースを楽しく見て回りました。9条を守る活動がこんなにも広がっていることに驚きました。R.I(高2)

(ビデオメッセージ)

ワンガリ・マータイさん
◇日本は戦争をしないと決めた。各国の政治家は戦争する権利を語っている。日本国内でも改憲が議論に。9条は私たちが生きていくための理想。9条は人類全体が賛同すべきもの。子ども達のため、よりよい世界を作るため人間は1歩ずつ進んできた。戦争のない、全ての国が9条をもつ世界に向かって前進しましょう。

ノーベル平和賞受賞(北アイルランド)マグワイアさん

◇「文明とは人を殺さぬ事、相互にうやまうこと」紛争を暴力ではなく対話によって解決する。9条はそのような世界のモデルになる

ハーグ平和アピール国際市民会議を成功させた(アメリカ)

コーラ・ワイスさん
◇全ての国が憲法9条をもつべきだ。

アン・ライトさん アメリカ元陸軍大佐・外交官・反戦活動家

◇29年間米軍、イラク攻撃のとき大佐で退職。改憲の圧力は米国から来ている。04年アーミテージは「9条が日米同盟の障害だ」と言

った。ブッシュ政権の攻撃性は世界の平和を脅かしている。日本は武器輸出が禁止だが、米国は世界一の武器輸出国。民間の軍事会社まで輸出。9条を守って世界に平和を!



- ◆「憲法9条違反・イラク特措法違反」は明確
- ◆5・3憲法集会 & 銀座パレード
- ◆名古屋高裁の判決確定
- ◆日比谷に4300人集まる

4・17
イラク派兵違憲判決
米軍空輸は武力行使

◆橋本大阪知事「教育改革」?
◆九条世界会議 幕張メッセ

- ◆「後期高齢者医療制度」
◆「廃止」求めて各地で行動
- ◆日本の公的医療費GDP比で
◆学ぶ権利奪う乱暴な「改革」
◆「最低(アメリカより下回る)」!

雨宮処凜さん 作家

◇日本は貧困率がアメリカに次ぐ2位、軍事費は3位。生存権を脅かすと自衛隊に入っている。新自由主義の経済の下で青年達が棄民に!戦争は貧しい人を必要とする。冒頭コラム参照

高遠菜穂子さん

イラク支援ボランティア
◇2003年からイラク支援活動。2004年入質に。日本が9条を突破した事で人質にされたといえる。丸腰で対話し、支援活動をしていた。9条の実践をしていたから解放されたと思う。

96歳の日野原さんの「憲法記念日」の『憲法改悪阻止に18歳の力を』と青年への期待、軍備のない真の独立日本への熱望エッセイを読んで勇気をもらえた。M.O

のは間違い」と指摘し、「次世代の可能性を伸ばしたい」と述べていた。(経済同友会の門脇氏、東大の吉川氏、慶應大の金子氏)

NHKスペシャル「緊急報告・社会保障が危ない」(5/11)は、現実を直視し、貧困の連鎖を断ち、医療難民・介護難民を出さない社会するために、セーフティネットの企業の役割、同一労働・同一賃金・同一医療保障や「社会保障は基本的には国家の責任」(25条)にも言及した。また、「教育における機会均等競争を教育に持ち込んだ

☆OECD加盟30カ国中、高校の学費有料は日本を含む4カ国のみ。アメリカでさえ無料。

学費無償化は世界の大勢になっているというのに。

